

# QUEDO DESTRUIDO EL PRIMER ACUEDUCTO CONSTRUIDO EN CUBA

1874  
Rotas las Tuberías de la Sub-  
planta del Acueducto de Al-  
bear. Faltará el Agua  
AFFECTADAS TRES ZONAS

## Hicieron Explosión 50 Barriles de Petróleo. Los Empleaban en el Bombeo

Un voraz incendio destruyó anoche el primer acueducto que se construyó en Cuba —el de Fernando Séptimo—, que no obstante haber transcurrido 112 años de su inauguración, aún continuaba surtiendo de agua al barrio de Pogolotti y a una buena parte de Marianao.

Tres horas duró el fuego, y durante ese tiempo, en el que los bomberos nada pudieron hacer, por la falta de agua y de útiles químicos, se escucharon continuas explosiones, pues estallaron cincuenta barriles que contenían petróleo, combustible que se utilizaba para funcionar las maquinarias del bombeo del agua.

El acueducto destruido, que era propiedad del municipio de La Habana, recibía alguna cantidad de agua del acueducto de Albear, pues por el mismo pasaba una gruesa tubería o canal, cuyo líquido era destinado a tres barrios en Marianao que ahora quedarán sin recibir ese precioso líquido por algún tiempo.

A las nueve y treinta minutos, Cándido Cárdenas, de 50 años, operador del citado acueducto, dió aviso a los bomberos de Marianao de que se había declarado un incendio. Mientras llegaron éstos Cárdenas, en unión de otras familias cercanas al lugar del hecho, disponían el traslado de varias personas.

En terrenos situados en carretera de Rancho Boyeros y Husillo —finca El Guárapo— se halla el acueducto, y muy cerca de este lugar la fábrica de oxígeno Macías, lo que traía en los primeros momentos enorme confusión, ya que los vecinos como los propios bomberos pensaron que el incendio era en ese sitio, y que las continuas explosiones que se advertían partían de esa industria.

Es de señalar que la situación de los terrenos donde radicaba el acueducto destruido, no es muy accesible, por cuyo motivo resultó imposible a los bomberos de Marianao, que fueron los primeros en llegar, el utilizar ninguna manguera o medio de transporte adecuado.

### Trasladan a las Familias

Ante el marcado peligro que ofrecía el incendio que en pocos minutos envolvió con enormes lengüetas de fuego toda la nave, y los diversos departamentos interiores del edificio destinado al acueducto, se ordenó el inmediato traslado de las familias cercanas.

Uno de los vecinos, Tomás Pérez Mijares, y su esposa Matilde Sosa, y sus siete hijos, fueron trasladados, así como los del operador del acueducto Cándido Cárdenas, evitándose con ello desgracias personales.

### Piden Auxilio

Con marcada insistencia, primero los bomberos de Marianao y más tarde el capitán Antonio Rodríguez, requirieron del jefe de los bomberos de La Habana el envío del material a ese lugar, sin



obtener una confirmación rápida, lo que trajo consigo que desde la radioemisora R. H. C. Cadena Azul se suplicará a los bomberos que acudieran al lugar del hecho.

Al llegar la bomba enviada, a la carretera de Rancho Boyeros y Avenida Oxígeno Macías, el vehículo se detuvo unos instantes, indicándoles varias personas a los bomberos que podían continuar adelante.

#### **Una Magnífica Construcción**

Los cincuenta barriles de petróleo que se encontraban depositados en el interior de la finca **El Guarapo**, donde se construyó el primer acueducto de Cuba, fué el motivo, de que el mismo permaneciera ardiendo por espacio de tres horas.

Como no había agua, los bomberos se encontraron imposibilitados de actuar. Cerca de las once y treinta minutos, el cuartel de Corrales, de La Habana ordenó la salida de un extinguidor químico, que fué utilizado por los bomberos, lográndose dominar el incendio.

Miles de pesos empleó el gobierno español, en construir el acueducto que suministró por muchos años de agua a La Habana. Más tarde fué sustituido por el de Albear, y pasó a ser una subplanta de éste.

Aunque resultó imposible determinar por qué lugar se inició el incendio, supone el empleado Cárdenas que se originó por una de las máquinas destinadas al bombeo del agua.

El capitán Rodríguez, al mando de la décima estación, dió cuenta con las actuaciones al doctor Pichardo, juez de guardia.



# UN ASPECTO DEL INCENDIO QUE DESTRUYO EL ACUEDUCTO



La presente fotografía muestra un aspecto del incendio ocurrido a noche en la finca **El Guarapo**, situada en Rancho Boyeros y Husillo que destruyó el antiguo acueducto **Fernando Séptimo**. Abajo la fachada del edificio pasto de las llamas y desde afuera los bomberos observando.